
令和 6年度 与那原町行政懇談会 

 区・自治会名 日程 場所 頁 

1 森下区 １０月９日（水） 森下区公民館 2 

2 与原区 １０月１０日（木） 与原区公民館 3 

3 中島区 １０月１１日（金） 中島区事務所 7 

4 東浜区 １０月１６日（水） 東浜地区コミュニティーセンター 10 

5 板良敷区 １０月１７日（木） 板良敷区公民館 
11 

6 県営団地 １０月１８日（金） 県営団地集会所 
12 

7 江口区 １０月２１日（月） 江口区公民館  

8 港区 １０月２４日（木） 港地区コミュニティセンター 16 

9 浜田区 １０月２５日（金） 浜田区公民館 20 

10 大見武区 １１月１１日（月） 大見武集落センター 22 

11 上与那原区 １１月１２日（火） 上与那原区公民館 23 

12 当添区 １１月１３日（水） とぅしむらやー 26 

 



行政懇談会要望事項 区名： 森下区

番号 要望事項 担当課 回答

1
　与那原町字与那原3090-7（森下区事務所）付近の下水
道のふたの穴が大きくなって足が中に入りそうで危険なの
で、ふさいでもらいたい。

まちづくり課
　現場を確認すると、側溝の蓋と蓋の隙間が４か所ほどありましたので、
穴をふさぐ対策を予定しております。

2
　空き家の環境を良くし、掃除をしたい。アドバイスをくださ
い。

生活環境安全課

　対象空き家の場所を生活環境安全課まで連絡すれば、生活環境安全
課が空家の所有者を調べて、空き家管理の依頼文を郵送し、その後、所
有者が対応しない場合は区と生活環境安全課で調整して空き家の庭を
掃除することは可能だと考えています。ただし、基本的には所有者が空
き家の適正管理を行ってもらう事になります。



行政懇談会要望事項 区名： 与原区

番号 要望事項 担当課 回答

1
　ＮＴＴ側から西は町向けの水路が泥の蓄積し、悪臭及び
蚊の発生源となっているので、堆積土の浚渫を要望いたし
ます。

生活環境安全課

　水路の浚渫について、平成22年度に沖縄県が一度水路の浚渫工事
を実施していますが、約14年経った現在、運玉森からの土砂流出に
よってかなりの土砂が堆積していると思われます。水路は沖縄県の管
理となっており沖縄県へは、浚渫の要望を継続して行っており、今後も
引き続き要望していきます。

2
　町花木である「デイゴ」が年々減少している。「デイゴ」の
保全策を要望致します。

まちづくり課
ブランド推進課

（まちづくり課）
　与原公園内のデイゴはデイゴヒメコバチ防除対策を実施しており、公
園拡大の際には、移植又は植え替えを検討しております。
（ブランド推進課）
　「デイゴ」の保全策としましては「デイゴヒメコバチ防除」に関する防除
剤注入の業務を2年に1回行っております。近年は造林に関する事業は
行っておりません。

3
　町魚「ヨナバルマジク」のブランド化への取り組みを要望
致します。

ブランド推進課

　「ヨナバルマジク（タイワンダイ）」は2015年（平成27年）に与那原町
の町魚として認定されました。たてがみのように長く伸びた背びれが特
徴のきれいな魚ですが、近年、漁獲量が少なくブランド化・商品化する
にはかなり厳しいのが現状です。



行政懇談会要望事項 区名： 与原区

番号 要望事項 担当課 回答

4

　与那原ベアーズ１の隣接地は空地で草が繁茂しており、
キドクガの幼虫が大量に園庭に入ってきて非常に困ってお
ります。また、蚊が多く発生しており園児の健康を害してお
りますので、地権者へ早急に草刈りの指導と定期的な草刈
りの実施をするよう指導を要望致します。
　地権者が草刈りを出来ない場合は、町が行政代執行して
草刈りをして頂けないか要望致します。

生活環境安全課

　土地の所有者へは文書にて草刈りの依頼をしていますが、役場が所
有者に代わって草刈りをする予定はありません。引き続き所有者に対
して草刈りの依頼をして行きたいと考えています。

5
　現在、あかぎ児童館用地として使用している与原区の土
地（名義は与那原町）の与原区への名義変更を要望致しま
す。

子育て支援課

 現在のあかぎ児童館・与原公民館の用地の名義は与那原町となって
いますが、遡ってみますと、与原区の有志の方が資金を出し合って購
入したと伺っております。
　　その後、当該土地の名義については、紆余曲折があって、土地の保
全のため便宜上、与那原町の名義にしたと伺っています。
　　町としても、元々は与原区の土地と認識しています。現在は、認可
地縁団体であれば、土地の所有者として登記できると認識しています。
　　今後は、与原区と協議していきたいと思います。



行政懇談会要望事項 区名： 与原区

番号 要望事項 担当課 回答

6

　区の事業運営は区費及び町等からの補助金で運営しておりま
すが、各区とも固定経費の 支出が多く、区費徴収に力を入れて
おりますが事業運営に苦慮しております。与原区では年間行事
を実施する予算確保のため、アルミ缶回収や公民館使用を積極
的に推進してきておりますが、毎年支出の固定経費が多く役員
手当を引き上げたくても厳 しい状況です。また、与原公民館も
築30年を迎え建替えに向けての積立も必要となって きており
ます。よって、今後の健全な自治会運営を推進するため、自治会
交付金の算出基礎である均等割額及び世帯割額の見直しを要
望致します。
(現在均等割額 50,000円 世帯割額 100円×自治会等加入
世帯数)
令和5年度決算額
アルミ缶売上金額 年間 307,687円(今年の見込み額
200,000円)
公民館使用料 年間630,000円
公民館建設剰余金 2,182,458円

総務課
これからもコミュニティーが継続されるよう、当該要望については財政
課と協議を重ねたいと思います



行政懇談会要望事項 区名： 与原区

番号 要望事項 担当課 回答

7

マリンタウン地区公有地活用事業
①この事業のコンセプト (町民の健康増進?)
②事業策定にあたって町民の意見 集約はどのようにされ
たのか?
③町民がいつでも全ての施設を優 先的に利用できるの
か、また利用 料金は優遇されるのか?
④優先交渉権者(てるまさホールデ ィングス)との協定書
の公表をして もらいたい
⑤公有地の土地賃貸料金はいくら か? その収入の使途に
ついて町の 施策、方針はあるのか?
⑥優先交渉権者に丸投げ感が否め ないが? 町の役割、肝
は?

企画政策課

マリンタウン地区公有地活用事業
①　民間活力を活用したスポーツの土地利用を図り、魅力の向上と地
域経済の活性化を図ることが目的。
②　R3年度より住民、スポーツ関係者と意見交換を行いながら基本構
想を策定。R4年度にも意見交換、説明会、パブリックコメント等を行い
ながら基本計画を策定。
③　民間の収益施設なので、町民割引等を実施するかどうかは調整
中。町内団体（例えばスポーツ少年団等）が優先的施設利用ができる
様な運用を検討を含めて民間事業者等と何らかの方策を検討してい
る状況。
④　現在基本協定を締結しているが、その内容については公表の予定
はありません。内容としては実施協定に向け優先交渉権者は提案を原
則として町と協力して取り組むものとしている。
⑤　今回の公募資料で公表しておりますが、A街区＝６０円、C街区＝
５０円（公表されている）。A街区は公社所有地のため公社の収入にな
る。C街区は占用料として町の一般会計に入る。
　公社は当該土地の管理費としての使用となる見込みで、町の収入に
ついては、特定していないが、公園の管理費の一部として活用する見
込み。
⑥　土地利用のコンセプトまでは町で決定。今回は民間の資本により
実施することからコンセプトに沿った自由度の高いｽﾎﾟｰﾂの土地利用の
提案をプロポで求めたため、事業者の提案が事業となる。当然まちづく
りの一環であることから町の関与は不可欠。現在町として周辺整備等
協力できるところは実施中。またツーリズムの誘致等もこれより検討を
していく。



行政懇談会要望事項 区名： 中島区

番号 要望事項 担当課 回答

1
 居酒屋えんまん近くの交差点、カーブミラーが街路樹にか
かり見にくいとの事
（写真あり）

まちづくり課
　現場を確認すると、道路の植栽（クロキ）が繁茂しておりましたので、
選定を行いました。

2
　水路の石畳の石が、水路に投げ出されて、凸凹になり、歩
き難いとの事
（写真あり）

まちづくり課

　ご指摘の石畳は、子供たちが石を水路へ放り投げているため、なく
なってきております。
同じように石を敷き詰めてもまた水路へ放り投げる可能性が高いと感
じるため、注意看板設置やコンクリートモルタルで敷き詰めるなど、沖
縄県と調整して対策を検討していきたいと考えております。

3
　綱作りの際、東浜区の一部を、東、西、区分わけをしたら
どうか (綱作りの参加者が少ない為、東浜区を東西に分け
れば、各区、少し楽になるかと思います)

ブランド推進課

　現在、各区での綱づくりに関しましては「与那原大綱曳実行委員会」
より綱の本数や長さ（ⅿ）を決めて、各行政区単位で依頼をしていると
ころであります。要望の「東浜自治会は西に割り振られており、西７行
政区・東６行政区の全体で13行政区で綱づくりが行われているのが現
状です。要望の通り東浜自治会だけを東西に分けて綱づくりをすると
なると自治会との調整や実行委員会との調整も必要となる事から、綱
関係者とも調整をしながら慎重に進めていきたいと考えております。



行政懇談会要望事項 区名： 中島区

番号 要望事項 担当課 回答

4
　中島区にある、史跡(宗之増)(竿之増) どちらとも読むと
記されているが? 本来は(竿之増)ではないのかな?
（写真あり）

生涯学習振興課

　過去の与那原町教育委員会の刊行物の記載等に「宗之増」「竿之増」
の両方があるため併記している。
今年度、宮平区長から、石灯籠に刻まれている「竿之増」と表記してい
たとの話も伺っていおりますが、町内に昭和14年に「宗之増門中」が書
いたと思われる系図のような資料も確認しているため、現状では併記
が望ましいと考えている。

5
　防災情報、防犯対策、(南海トラフ地震対策) 対策として。
（資料あり）

生活環境安全課

　南海トラフ地震防災対策推進地区とは、①震度６弱以上の地域②津
波高３ｍ以上で海岸堤防が低い地域③防災体制の確保、過去の被災
履歴への配慮　があり、与那原町は、②の津波で該当しています。南海
トラフ地震による津波は、沖縄県北部に最短１時間弱で到達すると想定
されています。
防犯対策として、防犯カメラや防犯パトロールの実施をしている。

6
　中島区は、一方通行が、多く有り、逆送車輌が多く見られ
ます

生活環境安全課

　規制標識も設置されており、道路交通法違反に該当するため、与那
原警察署と相談します。

7 　えびす通り沿いの大型プランターの撤去 まちづくり課

　えびす通りのフランターは、通りの有志の方のご要望により、設置して
おり、管理については有志の方もしくは各店舗で管理することになって
おります。
撤去してほしいプランターを教えていただければ、まちづくり課から有
志の方へ撤去依頼をしたいと思います。



行政懇談会要望事項 区名： 中島区

番号 要望事項 担当課 回答

8
　道路沿いのグレーチング、中の、雑そう、木、泥、等の清
掃

まちづくり課 　現場を確認し、清掃を完了しております。

9 　道路沿いの雑そう、等の清掃 まちづくり課 　現場を確認し、清掃を完了しております。

10 　上原邸の下水道のフタの上に、花壇が、設置されている まちづくり課

　現場を確認すると、ご指摘のように道路側溝延長線上に花壇が設置
されておりました。
何度かお宅へ訪問しているのですが、まだお会いできておりませんの
で、まずはお会いして話し合いを持ちたいと考えております。



行政懇談会要望事項 区名： 東浜自治会

番号 要望事項 担当課 回答

1
　与那古浜公園より海側のアパート群へもスピーカーを設
置し、アナウンスが 聞こえるようにしてほしいです。また、掲
示板の設置もお願いします。

総務課
各区においてもコミュニティー助成事業活用による設置を進めている
ところです。東浜自治会でも当該事業の活用の検討をお願いします。

2

　「小学校における十分な給食時間の確保について」
食育という言葉があるように、子どもたちにとって学校給食
は極めて重要なものです。しかしながら、小学校において
は12時15分から給食の準備を始め、 12時半頃から食事
を摂り、12時45分までに食べ終える必要があります。この
ため食事時間は15分程度、準備が遅い場合は10分程度
で食事を終えることを 余儀なくされています。このため食
べ残しが多く、子どもたちの成長に重大な 支障をきたして
いるものと思料します。
つきましては、このようなことがないように十分な給食時間
の確保について ご考慮願います。

学校教育課

　小学校の給食の準備時間は12：10～12：25（１５分）、給食時間は
12：25から12：45（20分）、片付けは12：45～12：55（10分）となっ
ております。
片付け後に清掃１２:５５～１３:１０（15分）、休憩時間13：10～13：55
（45分）とありますので、給食時間につきましては、食育を含め２０分の
妥当性（食事時間の意識管理）や残量減少の取組として有効かなど学
校と協議をしてまいります。



行政懇談会要望事項 区名： 板良敷区

番号 要望事項 担当課 回答

1 　東小学校区の無料塾はどうなっているのか?
学校教育課

子育て支援課

学校教育課
　江口区に県の事業で珊瑚舎スコーレ運営の結塾がありますが、利用
者要件があり、一般の方も利用できますが有料塾となっております。町
内にあり無料塾は非営利団体によるもので、町運営の無料塾はありま
せん。

子育て支援課
　子育て支援課では、「こどもの居場所」に対して補助をしています。学
習指導も行っている居場所もありますが、運営内容については各居場
所で決定しています。

2
　新島区、港区の水路沿いにあるような屋根付きの休 憩
所は、江口区、板良敷区、当添区側の海岸沿いに は設置
予定は無いのか?

まちづくり課
　ご指摘の現場を確認すると、与那原東小学校前や佐藤アルミ前に設
置できれば、ウォーキングの際の休憩場所として利用できると思います
ので、設置に向けて検討していきたいと考えております。

3
　山が動いています。行政は把握済みか? 災害時にどうし
たらよいか?

生活環境安全課

　日の出園付近の道路が沈下している場所など把握していますが、す
べての箇所は把握していません。
場所を教えて頂ければ確認します。

4 　現在、下水道はどの辺りまできているか? 上下水道課

　板良敷区の整備率は、令和6年9月末時点で約55％です。主な整備
済み区域は、与那原東小学校周辺や佐藤アルミ建材周辺などです。現
在、国道横断部の下水道工事を行っているところであり、次年度は、国
道山側の下水道工事を行う予定です。



行政懇談会要望事項 区名： 県営団地自治会

番号 要望事項 担当課 回答

1 　図書館を広くしてほしい(40代男性) 生涯学習振興課

　教育委員会が所管しております町立図書館につきましては現状の狭
小な施設規模となっておりまして、図書館の資料を使っての調べ学習
などを行うスペースも十分ではなく、２階のコミュニティーセンターのロ
ビーの一部を学習スペースとして提供している状況です。今後教育委
員会と致しまては、町立図書館施設の増床が可能か、又、それにかか
る予算、財源も含め検討して行きたいと思います。

2

　子育て世代です。小学生の子供を学童に通わせており、
学童によってお弁当持参の回数に違いがあり大変です 役
場が抽選で学童を決めるなら内容(学童給食等)も統一し
てほしい※学童保育料は統一なのに(40代女性)

子育て支援課

　役場において、抽選で学童を決めているわけではなく、希望の学童
が被った場合に番号のくじをあらかじめ引いてもらうために、役場で学
童の申し込みの受け付けをしています。
役場では申込書を取りまとめたのち、学童連絡協議会へ送付していま
す。通う学童については、学童連絡協議会にて保護者の希望を鑑み、
決定していると理解しています。
　学童で提供する保育内容や保育料等につきましても、学童のほうで
決定をしています。
　要望に関しましては、学童連絡協議会へお伝えし、対応を検討したい
ただきます。

3
　役場の外にポストはあるが切手を販売している場所が遠
いので役場内で販売できないか? (60代女性)

総務課
郵便切手類販売所等に関する法律に基づく契約が必要になりますが、
現状では難しい状況です。

4 　役場内にATMを設置してほしい (60代女性) 総務課
庁舎建設の際に、金融機関より費用対効果の観点から設置は出来な
いとの回答を得ています。



5
　花と緑が少ないので、美化や緑化に力を入れてほしい
(60代女性)

ブランド推進課

　与那原町では「与那原町緑化事業」として年に１回「緑の募金事業」を
活用して町内における緑化推進の取り組みを各種団体・町内行政区、
自治会単位で推進しています。令和６年１月には県営団地においても
「花壇整備」として事業を行っている実績があります。

6
　歩道を整備してほしい、車椅子だと”ガタガタ”して不安
定です(60代女性)

まちづくり課
　ご指摘の場所が具体的にわかりませんので、ぜひ、場所を教えて頂
き、現場にあった対応をしていきたいと考えております。

7
　与那原町の施設のバリアフリー化をもっと充実させてほ
しい (60代女性)

公共施設課

　公共施設を建築する際には、沖縄県の福祉のまち条例(平成10年施
行）に沿った、バリアフリー対応の施設整備を行っております。バリアフ
リー化の充実については、施設ごとに異なる状況があるため、施設管
理者と状況を確認させていただき、対応について検討させて頂きたい
と思います。

8
　上の森公園内のゲートボール場のカビをキレイにしてほし
い(60代女性)

まちづくり課

　現場を確認すると、１か所のゲートボール場に苔が付いていましたの
で、苔を取り除いております。
当該箇所は、雨水がたまり苔が発生しておりますので、苔が発生しない
ように排水対策を検討していきたいと考えております。

9
　福祉課の産後の対応する担当は女性にしてください
※相談できません! (20代女性)

健康保険課

　健康保険課では、6名の保健師で産後の相談等を実施していますが、内正
職員が3名で1名が男性職員となっています。専門的な知識を有しており男
女関係なく対応ができるものだと考えております。しかし、ご意見があります
ように男性職員へは相談しにくいというご要望があれば担当職員の変更など
調整は可能ですので、お声掛けいただければ対応をしたいと考えておりま
す。



番号 与那原町の行政に今後、行ってほしい取り組み 担当課 回答

10
　少子化なので今いる子供たちが過ごしやすいように(40
代女性)

子育て支援課

　今年度より、子ども医療費助成を高校生世代まで拡充しています。
　　また、現在、第３期与那原町子ども・子育て支援事業計画を策定す
るために、保護者の皆様へアンケートを行い、様々なご意見やご要望を
いただいておりますので、必要性等を加味しながら、予算の確保を含
めて、より子ども達が過ごしやすく、子育てのしやすい環境作りをして
いきます。

11
　住民が集まる集会所や公民館と町の施設へのフリーWi-
Fi導入を(50代男性)

総務課 　今後検討します

12
　与那原小学校と与那原東小学校の平準化※与那原小学
校の生徒がが増えすぎだと思う (50代男性)

学校教育課 　東浜地区を与小校区と東小校区に校区分けにて対応しております。

13
 陸上競技大会を続けるのも良いが、町民運動会(以前の
老人婦人スポーツ大会)を開催してほしい (50男性)

生涯学習振興課

　老人婦人スポーツ大会につきましては社会福祉協議会が主となり実
施しておりましたが今後町体育協会が行っている陸上競技大会や町民
運動会含めどなたでも気軽に楽しく参加しやすいスポーツ大会を関係
団体と意見交換を行い新たなスポーツイベントについて検討していき
たいと思います。



番号 与那原町の行政への質問 担当課 回答

14

　国は台湾有事の際、離島住民の避難計画をしているが、
沖縄・与那原町はどうなるのでしょうか? 国は戦争の準備
をしているようで不安です。戦争がおきないよう外交努力
を(60代女性)

生活環境安全課

　国は、現段階で沖縄本島が避難の対象になることを想定していませ
ん。与那原町が判断出来るレベルではないことから、今後の国の動き
に注視したいと思います。

番号 与那原町の行政への自由意見 担当課 回答

15 　電話の保留の音楽を 総務課 　今後検討します



行政懇談会要望事項 区名： 港区

番号 要望事項 担当課 回答

1 　子供達に、ついて、貧困、ヤングケアラー、不登校は? 子育て支援課

　貧困対策については、子育て支援課や学校教育課において「子ども
の居場所」を設置しています。また、今年度より子どもの医療費助成を
高校生世代まで拡充しています。県においても無料塾を設置し、支援
しています。
　また、母子会への支援も社協と連携しながら取り組んでいます。
　今後は、ひとり親支援、保護者の負担軽減として、学童の利用料の引
き下げに取り組んでいきます。

2 　高齢者の一人暮買い物等の不便さ 福祉課 　町内バスを利用をお願いします。



行政懇談会要望事項 区名： 港区

番号 要望事項 担当課 回答

3 　危険箇所の進展
生活環境安全課

まちづくり課

1.　89番地付近の歩道改善
　現場を確認したところ、ご指摘のとおり、歩道が凸凹しておりましたので、そ
ばにあるグレーチングと一緒に修繕していきたいと考えております。（まちづく
り課）

2.　中学校前横歩道は以前に青色カラー舗装を施工
し、目立つようにしております。注意喚起灯の設置に関しては、見通しが良く
本来であれば車が止まらないといけないと思いますので、与那原警察署へ相
談したいと思います。（生活環境安全課）

3.　現在、横断者注意喚起灯と注意看板の設置を発注しております。（生活
環境安全課）

4.　港ｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝﾀｰ裏のブロック塀
　土地所有者と話したところ、ブロック塀は建物所有者が作ったとのことで、
建物とあわせて撤去の話をしているが、現状は話がまとまっていない。（まち
づくり課）

5.　現場は確認していますが、単独で発注すると施工費が高くなるので、他
の現場と調整して発注します。（生活環境安全課）

4 　町役場内のパワハラ、セクハラ 総務課
　現在のところ、相談はありません。11/22にパワハラ研修会を予定し
ています。



行政懇談会要望事項 区名： 港区

番号 要望事項 担当課 回答

5 　港区コミュニティーセンターの補修 生涯学習振興課

　港区コミュニティーセンター管理に関する協定書で、「１０万円以下の
ものについては、乙（港区）が負担する。」となっておりますが、１０万円
を超えるものがあれば町と協議の上負担することになりますが、予算と
の兼ね合いもありますので相談の上、修繕等の対応をして行きたいと
思います。

6 　県道77号 糸満与那原線はどうなっているのか。 まちづくり課

　県道糸満与那原線バイバスは現在、５ルート案を作成しており、沖縄
県、南城市、与那原町の３者で協議・調整を進めております。
今後は、ルートを決めた後に環境への影響を調査し、都市計画決定へ
と進む計画であります。

7 　区長の委託金の基本給の見直しはないのか 総務課
　行政事務委託料の見直しは直近では28年度に行っており、今後も時
期を見て検討していきます。

8 　防災について 町側からの積極的な助言はないのか 生活環境安全課

　防災について特に積極的な助言はしておりませんが、各区の防災訓
練の際、一緒に訓練に参加して、資機材の使用方法や備蓄食料などを
提供し、実際に試食したり、一緒になって勉強を実施しています。また、
自主防災組織に補助金を交付していますので、その補助金も有効に活
用して頂きたいと思います。

9 　保育園の待機児童の現状 子育て支援課
　0歳児52名、１歳児6名、2歳児2名、3歳児2名、4歳児１名となって
います。
0歳児、1歳児は保育士不足による待機が多くなっています。



行政懇談会要望事項 区名： 港区

番号 要望事項 担当課 回答

10
　学校と地域の連携が、働き方改菜により薄れてきている
のではないか

学校教育課

  働き方改革は、教職員の業務の効率化を図り超過勤務時間の短縮と
児童生徒と接する時間を作ることが目的となっております。また、学校
と地域の連携はPTA活動が重要になっており、町P連と学校長との連
携が密になるようサポートしてまいります。



行政懇談会要望事項 区名： 浜田区

番号 要望事項 担当課 回答

1

公民館建物の調査方について
　浜田公民館は築60年近くになる。2000年頃までは建築
資材にアスベスト材が使用されており 当公民館もアスベス
トが使用されてないか心配である。当公民館は、ヨガ教室、
空手教室、三 線教室、、カラオケサークル等で区民の出入
りが多く、人体に被害がないか心配である。早急に 調査以
来をお願いします。

生涯学習振興課
　アスベスト材調査につきましては平成１７年９月に調査しておりまし
て、含有なしとの結果を受けております。

2

空家対策について
　浜田区は国有地が多く、区民のほとんどが国有地を借用
し居住している状況である、当区は 町内でももっとも高齢
者多く独居老人や空家も多い。その様な中で親戚も、いな
い独居老人が 5~6年前に施設に入所している間、家族や
家屋や屋敷が荒れ放題になり、近隣に迷惑をかける 事案
があり、今年の6月28日に行政と浜田区で敷地の伐採作
業を行ったが土地の所有者である 国の対応も必要ではな
いか?。今後同様な事案が起こり得るので伺いたい。
（地図資料あり）

生活環境安全課

　基本的には建物や土地の所有者が管理しなければならないが、所有
者が亡くなって、相続人が誰もいない場合は関係機関との協議でどち
らが対応するかを決めなければなりません。前回の案件は相続人が居
なかったため、国が財産管理人を選任し、処分する予定であるが、時
間がかかるため、国と相談の上、役場と区民で伐採を行いました。



行政懇談会要望事項 区名： 浜田区

3

浜田児童公園の整備要請について
　(1) 児童公園のフェンス (約40m位)が腐食し隣の駐車
場側に傾いており危険な状態である。 役場が一時的に
ロープを張りめぐらせているが、人身や車に被害を与えか
ねない。
　(2) 同公園のトイレの側に休憩場所があるが、同所のコ
ンクリート柱(偽木)が腐食し留金 がはずれて、危険な状態
である。

　2件とも早急に整備をお願いします。
（地図、写真あり）

まちづくり課

(1)フェンスの件
　ご指摘のフェンスを確認いたしました。
　たしかに、フェンス支柱５本が腐食しておりましたので、業者へ見積り
依頼しており、早急に対策を行います。
(2)休憩場所の件
　ご指摘の休憩場所（パーゴラ）を確認しました。
　植栽におされて屋根部分が1本外れて留金が見えていましたので、屋
根にのっているコンクリート１本を撤去致しました。

番号 提案事項 担当課 回答

　本町は「与那原町マリンタウン地区公有地土地利用基本
計画」 を策定し、マリンタウン東浜地区に有する公有地に
「スポーツツ ーリズム」をコンセプトとした公有地活用事業
を始動しました。 新た町造り構想に町民の期待も大きいも
のと思慮されます。
ハード面の施設整備とスポーツ等のソフト部分は事業の両
輪で あり同時並行で推進すべきものと考えます。よって、
先行的に実 施可能なスポーツイベントを一案提起いたしま
す。
他のスポーツイベントとの差別化戦略の要素を有し、地域
活性化 への貢献を目的としています。
（提案書詳細あり）

1. 町域全体をステージとしたスポーツイベント

２．競技の特徴と課題

３．当面の実施策

4 生涯学習振興課

　現在生涯学習振興課では現在、各団体事業としてスポーツ少年団、
体育協会、パークゴルフ協会、スポーツ推進委員事業（体力測定）、
100Kウルトラマラソン、てくてくウォークなどの大会、イベントを開催し
ておりますが、今回与那原町が進めております東浜地区公有地活用事
業としてスポーツツーリズムをコンセプトとした整備が行われますので
今後事業目的に沿って他課との調整を行いながらしっかり地域の活性
化につながるスポーツイベントを計画して行きたいと思います。



行政懇談会要望事項 区名： 大見武区

番号 要望事項 担当課 回答

1
与那原バイパスの信号設置
①横断歩道に歩行者が居ても、車の停車がない。
（写真あり）

生活環境安全課

　バイパスが供用開始する前から与那原警察署を経由し沖縄県公安
委員会へ信号機の設置要望をしていますが、現時点で設置出来ており
ません。継続して要望はしていきますが、与那原警察署へも再度、一時
停止の取り締まり等が出来ないか相談したいと思います。

2

集落センターの避難所としての役割
①集落センターへ避難して来る区域
②避難地区の備品等の確保
③避難時の交通整理
（写真あり）

生活環境安全課

①　区域は設定されていませんが、与那原小学校が避難場所として設
定している。
②　今後、役場が提供するので、備蓄食料や備蓄水を置いて欲しい。
③　実際に災害が発生した場合、役場職員が交通整理に行くのは困難
であるので、地域の人や避難して来た人達で必要に応じて実施して欲
しい。

3
区の下水道整備
①2・3班の下水道整備計画は有るのか?

上下水道課

　2班については、令和8年度に実施設計業務、令和9年度以降に整備
工事の予定です。ただし、国の沖縄振興予算の配分額によっては、現
在のスケジュールが変更になる可能性があります。
　3班については、現在、下水道整備計画区域内に位置付けています
が、整備スケジュールは未定です。



行政懇談会要望事項 区名： 上与那原区

番号 要望事項 担当課 回答

1

上与那原区公民館
・建て替えをお願いしたい。
・綱や祭りの所用道具を一緒に保管できる御神屋 (うかみ
や一)を設置したい。
・公民館裏を通る道路からアクセスできる駐車スペースも
欲しい。
・子ども110番の家として安心して利用できる施設にした
い。
一考慮ポイントー
※字公民館(建てたお金が町出資ではなく区民一人ひとり
の支出金である)
 ※地主(むーんちゅう)とも相談が必要。

総務課
　公民館の建て替えについては、基本的には各区にお願いしていると
ころですが、国の補助金等が利用できる場合もあり、今後も活用でき
る補助金等がないか、担当課において検討を促したいと思います。

2

インフラ　～交通～
①Eスペース(パチンコ屋さん)から与那原中央病院へ抜け
る道を格上げし(県道へ)開通で きないか検討をお願いし
たい。
理由:通行量が多いが信号待ちでの優先順位の認識不足
により、スピードを上げて交差点を通 過する車が多く危
険。(50代男性・60代男性)

まちづくり課

　当該箇所は、国道３２９号と県道糸満与那原線が交差する三叉路と
なっております。
現状は、Ｅスペース側からも車両が出入りして十字交差のような通行
になっておりますが、こちらはＥスペースの出入口となっているため、通
過交通のための通り抜けは控えていただきたいと考えております。
県道への格上げにつきましては、今後の検討になりますので、まずは県
と調整していきたいと考えております。



行政懇談会要望事項 区名： 上与那原区

番号 要望事項 担当課 回答

3

②スクランブル交差点やアンダーパス(交差する道路にお
いて周辺が低くなっている)の設置 ができないか。(50代
男性)
理由:国道を横断する方を時々見かける。超高齢化社会に
おいて徒歩移動の安全性を確保した い。

生活環境安全課

　南部国道事務所が管理する国道に与那原町が交差点やアンダーパ
スを施工することはできません。
南部国道事務所に役場からお願いしたとしても、採算性などの理由に
よって設置することはハードルが高いと考えます。
大変だと思いますが横断歩道を横断するようお願いいたします。

4
③町内巡回バスの利用対象者を広げられないか。
理由:公共サービスにも関わらず高齢者のみが使用できる
仕組みを変えてほしい(30代女性)

福祉課

　町内バスは、福祉バスの位置づけで運行しており、６５歳以上の高齢
者、障害手帳所持者、妊産婦等の方が乗車対象となっています。町内
バスは10名乗りの車種で運行しており、利用対象者を増やすことは現
在厳しい状況でございます。

5

インフラ　～水道～
①地下に埋蔵されている水道管の老朽化による漏水が心
配。調査をしっかり行い、対策を計画的に進めていただき
たい。(60代男性)

上下水道課

  漏水箇所のほとんどが本管から各家庭につながる給水管で発生して
います。以前に施工された給水管はポリエチレン製の管材を使用して
おり耐久性が低いことが原因であり、給水管の改修を進めているとこ
ろです。また、本管については、耐震化を進めることと併せて老朽管の
布設替えを行っています。

6
②提案:完全循環型トイレなども技術革新している。区を含
める町全体でコストと安定性が保 てる先端技術の導入も
検討していただければ嬉しい。(30代女性)

上下水道課

  完全循環型トイレは、下水道へ接続できない区域で活用される環境
配慮型の浄化槽だと認識していますが、基本的には、斜面や田畑を除
いて町民が住んでいるほとんどの区域が下水道整備計画区域として
おり、今後も下水道整備を進めて行く考えです。



行政懇談会要望事項 区名： 上与那原区

番号 要望事項 担当課 回答

7

与那原町脱炭素に関わる事項
①マイボトル持参・リサイクル・公共交通機関(町内巡回バ
ス含める) カーシェアリングなど、町民に積極的に啓発して
いただきたい。
背景:与那原町脱炭素シンポジウムを参加しCo2排出量に
よる環境危機を感じた。

企画政策課

　現在、脱炭素の普及啓発については、再エネ導入・省エネの実施の
みを行っており、ご提案いただいた内容については、触れていませんで
した。いただいた内容は重要ですので、今後は、いただいた内容も含
めて啓発できるようにして参ります。
　なお、今年度も脱炭素シンポジウム（2025年1月19日で調整中）を
行う予定ですので、ご参加いただければと幸いです。

8
②町内におけるレンタル自転車、レンタル超小型EV車な
ど、静岡県のようなスマートタウンのように移動に負担のか
からない町にしてほしい。

企画政策課
　脱炭素に向けてまた、コンパクトな町域を生かした移動交通について
検討を進めていきたいと考えております。その一環として本年度はシェ
アサイクル（レンタル電動自転車）の導入を予定しております。

9
自治会交付金単価
活動継続・活性のため均等割額を上げてほしい。

総務課
　これからもコミュニティーが継続されるよう、当該要望については財
政課と協議を重ねたいと思います



行政懇談会要望事項 区名： 当添区

番号 要望事項 担当課 回答

1

　ウタキ（現在、文化指定）の木があるが、それを町で伐採
などの管理ができないか。
私有地（金城様）のウガンジュを区に寄贈したいと言ってい
る。しかし、区でもウガンジュに生えている木の伐採が危険
を伴うため、町で伐採をしていただきたい。あるいは、伐採
以外でも、伐採のための費用を負担していただくことがで
きないか。文化財保存のためにも、町の協力をいただきた
い。（写真あり）

生涯学習振興課

・聖域に植えられている樹木をどの程度まで伐採するかも合わせて検
討したい。また、当添区の地名の由来でもあることから与那原町指定
文化財に指定されているので当添区としても、引き続き文化財保護に
ご協力いただきたい。

・伐採の際に発生する樹木の処分費用については、生活環境安全課と
も相談する。


